

■ ISRAEL RODRÍGUEZ

México ha sido resistente y fuerte ante los embates internacionales, que van desde el *Brexit*, el menor crecimiento de las principales economías del mundo, el choque petrolero en lo que a precios y plataforma se refiere y, desde luego, la volatilidad que siguió, sobre todo en el tipo de cambio, después de las elecciones en Estados Unidos, aseguró la subsecretaria de Hacienda, Vanessa Rubio Márquez.

Entrevistada después de encauzar la ceremonia conmemorativa del 20 aniversario del sistema de pensiones, en representación del secretario de Hacienda, José Antonio Meade Kuribreña, consideró positiva la decisión de la calificadora internacional Standard and Poor's de elevar la perspectiva de la deuda soberana de México de negativa a estable.

Rubio Márquez explicó que el

■ La subsecretaria de Hacienda califica de positiva la nota de S&P

México ha sido resistente y fuerte ante embates del exterior: Rubio Márquez

horizonte en el cual se basó esa perspectiva es de 24 meses hacia adelante. "Creemos que esto se basa sobre todo en sólidos fundamentos macroeconómicos".

La nota de Standard & Poor's destaca que México ha cumplido con sus compromisos fiscales, sobre todo el déficit, la disminución del saldo histórico de los requerimientos financieros del sector público, que es la medida más amplia para cuantificar la deuda de nuestro país, subrayó.

"Lo que han visto es que cumplimos en 2016 nuestras metas fiscales, que vamos en trayectoria de cumplimiento para 2017 y que,

además, el remanente de operaciones del Banco de México va más que mejorar nuestra trayectoria.

"Pero muy importante —añadió— es que México, Hacienda, va a cumplir con la disminución del déficit, de la consolidación fiscal multianual. Y lo que hace el remanente de operaciones es simplemente mejorar. Lo mejora de manera significativa pero lo iba a cumplir de todas formas."

Otro punto importante para la calificadora, consideró Rubio, es que Petróleos Mexicanos haya sido capaz de presentar su plan de negocios de manera efectiva y empiece a tener negocios e inversio-

nes con el sector privado, que era lo que se preveía.

"Además de que se ratifica la calificación, nos están poniendo en perspectiva estable. Entonces creemos que esto es congruente con una serie de indicadores que tienen que ver con el crecimiento de la economía del año pasado de 2.3 por ciento, y de este primer trimestre de 2.8 por ciento, la generación de empleo, también el IGAE que ha estado creciendo, la actividad industrial, las exportaciones", dijo la funcionaria.

Rubio Márquez recordó que un dato relevante por parte del mercado es que de seis meses para acá ya van 20 analistas que incrementan la

perspectiva de crecimiento de la economía mexicana para este año.

Precisó que la nota de Standard and Poor's también se refiere a la medida de flexibilización de los precios de las gasolinas como un elemento positivo que fortalece las finanzas públicas de México a mediano y largo plazo. Es decir, es uno de los elementos que destacan cuando da la perspectiva positiva.

Con respecto al tema de pensiones, anticipó que lo que se quiere proponer en un futuro cercano es flexibilizar el régimen para detonar inversión y generar mejores rendimientos para los trabajadores.

Refirió que durante su participación en la reunión del G20 en Hamburgo, constató que la volatilidad no es un elemento de México, es de los mercados financieros internacionales. ¿Qué se puede hacer ante ésta?, preguntó, y respondió: acciones colectivas, entre los países del G20 para tratar de disminuirla, aseveró.